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Notas PRODECON 

 

Brinda PRODECON más de mil atenciones durante la pandemia del COVID-19 

El delegado de la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (PRODECON) en 

Tabasco, David Bruce Anguiano MacLennan dio a conocer que se han brindado más de mil 

100 atenciones, en lo que va de la pandemia del COVID-19. 

Abundó que de estás atenciones, 860 han sido asesorías y más de 220 quejas o 

reclamaciones por trámites de devolución ante el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT), entre otras. 

También recordó que ante cualquier asesoría o reclamación, los contribuyentes pueden 

comunicarse al número 99 93 131 32 49 Ext 3600, o bien enviar un correo electrónico a 

delegaciónTabasco@prodecon.gob.mx 

Anguiano MacLennan puntualizó que se continuará brindando atención vía remota, debido 

a que no se ha establecido una fecha para reabrir las oficinas de la delegación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.xeva.com.mx/nota.cfm?id=109781&t=brinda-prodecon-mas-de-mil-atenciones-durante-la-pandemia-del-covid19-en-tabasco&tw=1


 

LA 64 PROMUEVE TICS, AUTORIZA CREDITO, DA SOS POR PRODECON 

De 36 diputados estuvieron 35 se ausento Javier Alberto Garza Faz de las comisiones y la 

sesión legislativa al dar positivo su esposa al Coronavirus, él opto por el autoaislamiento de 

manera responsable. 

TICs -Tecnologías de la Información y Comunicación- en reformas promovidas a la Ley de 

Derechos de las Personas Adultas Mayores en Tamaulipas para que las usen. 

La propuesta del Presidente de la Junta de Coordinación Política Gerardo Peña Flores, 

garantiza la capacitación en las bondades de la tecnología: “Las tecnologías de la 

información y la comunicación, juegan un papel trascendental en cuanto a los trámites 

gubernamentales y bancarios, inclusive el mercado de productos y servicios se ha valido 

de estas herramientas para llegar a más personas y facilitar el acceso de todos a sus 

productos”. 

El municipio de Tampico aprobó ante la 64 legislatura que contrate crédito con un tope de 

100 millones de pesos se aplicaría en desarrollo económico y turístico Imelda Margarita 

Sanmiguel Sánchez, dio lectura al Dictamen dijo se busca la realización del proyecto 

“Laguna del Carpintero”, Edna Rivera López de Morena apoyo la autorización porque 

generara empleo, aumentará el turismo y vigilara que el recurso se aplique eficazmente. 

El Diputado tampiqueño José Edmundo Marón Manzur reconoció que la ciudadanía 

tampiqueña y de la zona sur en general, han esperado por años, ya que se trata de un 

beneficio colectivo, por lo que en cabildo se aprobó por unanimidad y recibió el respaldo de 

las cámaras empresariales, asociación civil y sindicatos. La también tampiqueña Rosa 

María González Azcárraga aseguró que la realización de este proyecto creara más de 3 mil 

fuentes de empleo. 

Y a nombre de los diputados del PAN José Edmundo Marón Manzur lanzo un SOS por la 

Prodecon -Procuraduría de la Defensa del Contribuyente- perdería efectividad en la defensa 

de los derechos de los contribuyentes, ante las autoridades económicas y recaudatorias 

porque el Presidente por el Coronavirus autorizo un decreto de recorte del 75 por ciento del 

presupuesto en 2020 para instituciones pertenecientes a la Administración Pública Federal 

en las partidas de servicios generales, materiales y suministros. 

“De acuerdo con un boletín publicado por la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente, 

el 5 de junio del presente año, se estima que con el recorte del 75 por ciento en gastos de 

operación, el próximo mes de julio dejarán de operar 16 Delegaciones” dio a conocer Marón 

Manzur. 

 

 

 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/423127/&iquestSin-FONDEN-que-haria-Oaxaca&hellip-y-Erasmo-Gonzalez.html


  

Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, en el programa 

RN Noticias conducido por Jorge Malpica y Laura Morales, transmitido por XHRN 96.5 FM. 

Tema: El fraude de las empresas factureras y su procedimiento de 

regularización. (24/06/2020) 
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http://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/06-2020/u_2020_06_24_la_mas_latina_veracruz.mp3


Notas Fiscales 

 
López Obrador agradece a los mexicanos por el cumplimiento en el pago de impuestos 

Este miércoles el presidente Andrés Manuel agradeció el cumplimiento de los mexicanos 

en el pago de impuestos, ante el impacto económico del COVID-19. 

Afortunadamente no se nos ha caído la recaudación a pesar de la pandemia”. 

Agradecemos mucho a los contribuyentes porque están pagando”, dijo. 

Mencionó que el objetivo del gobierno es mantener la recaudación fiscal, sin brindar 

ninguna tregua. 

 

SAT añade a lista negra a 100 presuntos factureros 

Unos 100 presuntos factureros fueron agregados hoy a la lista negra que publica el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT), por no haber aportado pruebas para deslindarse 

del delito de defraudación por utilizar facturas para amparar operaciones inexistentes. 

  

Los contribuyentes señalados con nombre o razón social y Registro Federal de 

Contribuyentes (RFC) recibieron un oficio de la administración central de Fiscalización 

Estratégica, a través del cual se les notifica que se encuentran señalados por no haberse 

acercado al fisco para comprobar su inocencia. 

De esta manera, pasaron a formar parte del listado global definitivo de defraudadores de 

acuerdo a lo que establece el artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación (CFF). 

 

Empresas factureras dejaron de pagar al SAT 55 mil 125 mdp 

En los últimos 10 años las empresas que facturaban operaciones simuladas a través de 

facturas falsas aumentaron los gastos reales de alguna empresa con la finalidad de 

disminuir sus utilidades y por ende, el pago de sus impuestos, con ello engañando a la 

autoridad fiscal, lo que se traduce en defraudación fiscal. 

Un estudio del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en donde se analizó a 22 

millones de facturas fue posible identificar 43 empresas, conocidas como factureras que 

ayudaron a defraudar al fisco por un monto de 55 mil 125 millones de pesos durante el 

sexenio pasado. 

De acuerdo con el SAT, estas empresas facturaron 93 mil millones de pesos a través de 

operaciones simuladas, es decir, que no se llevaron a cabo. 

 

 

https://www.imagenradio.com.mx/lopez-obrador-agradece-los-mexicanos-por-el-cumplimiento-en-el-pago-de-impuestos
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-anade-lista-negra-100-presuntos-factureros
https://lasillarota.com/dinero/empresas-factureras-dejaron-de-pagar-al-sat-55-mil-125-mdp-sat-facturas-contribuyentes-involucrados/405805
https://lasillarota.com/nacion/lo-que-se-sabe-sobre-la-denuncia-de-la-4t-contra-factureras/404991
https://lasillarota.com/dinero/niega-buenrostro-aplicar-terrorismo-fiscal-con-empresas-sat-femsa-walmart-impuestos/398320


 

Mercado Libre recomienda formalizarse ante el SAT; se paga menos, dice Alheira Orozco 

Los comerciantes que tienen un RFC cargado en sitios de comercio electrónico 

como Amazon y Mercado Libre pagan una menor cantidad por concepto de IVA e ISR que 

aquellos que no están dados de alta ante el SAT o quienes no deseen cargar sus datos 

fiscales en estas plataformas, de acuerdo con Alheira Orozco, jefa de Asuntos Públicos 

de Mercado Libre.  

En un webinar organizado por la Asociación Mexicana de Venta Online (AMVO), Orozco 

explicó a detalle los cambios a las leyes del IVA e ISR contenidos en el Paquete Económico 

2020, que obligan a plataformas digitales, como los mercados electrónicos 

(Mercado Libre y Amazon), las aplicaciones de transporte y logística (Uber y Rappi) y las 

de hospedaje (Airbnb), a convertirse en retenedoras de estos impuestos.     

 

 

¿Por qué es importante el impuesto a plataformas digitales según Hacienda? 

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera, explicó por qué es importante 

que las plataformas digitales como Uber, Netflix y Amazon paguen impuestos. 

De acuerdo con el funcionario federal, “no puede ser que algunas de las empresas más 

ricas del mundo no estén pagando impuestos”. 

Detalló –durante una conferencia de prensa sobre créditos a Pequeñas y medianas 

empresas (Pymes)– que este decisión va a enfocada a un tema de equidad. 

 

Obrador: factureros ‘reverendos ladrones’. “No podrán seguir operando: Procurador Fiscal 

Los factureros a la vista de todos defraudaron al fisco con alrededor de 300 mil millones de 

pesos en contubernio con funcionarios públicos, y se les veía “a los fifís” de los despachos 

contables” con grandes residencias, aviones privados, buenos trajes, buenos carros, 

engominados, pero ellos no se creen delincuentes, dijo en su conferencia mañanera el 

presidente Andrés Manuel López Obrador y los calificó de reverendos ladrones Su gobierno 

no será cómplice ni encubrirá a nadie de los defraudadores fiscales, sentenció. 

Como lo anticipó el presidente López Obrador la semana anterior, “dio luz verde” para que 

se proceda contra los llamados factureros, aquellas personas físicas y morales que realizan 

operaciones ilícitas de defraudación fiscal y lavado de dinero equiparado. En esta actividad 

se encuentran involucrados “un machuchón” de ex funcionarios de tercer nivel, además de 

empresarios “fichitas”, gobiernos, partidos y hasta medios de comunicación, indicó. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Para-los-comerciantes-digitales-es-mas-barata-la-formalidad-Alheira-Orozco-de-Mercado-Libre-20200624-0039.html
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/por-que-es-importante-el-impuesto-a-plataformas-digitales-segun-hacienda/
https://www.encambioquintanaroo.com/nacional/reverendos-ladrones-factureras-amlo-obrador-defraudacion-fiscal/


 

La política fiscal para la recuperación post-Covid-19 

El 15 de junio de 2020 la Independent Comission for the Reform on International Corporate 

Taxation (ICRICT, Comisión Independiente para la Reforma de la Tributación Corporativa 

Internacional) publicó el informe “La Pandemia Mundial, Recuperación Económica 

Sostenible y Fiscalidad Internacional”. 

El informe recupera diversas recomendaciones a los gobiernos para reformar sus sistemas 

tributarios en virtud de las necesidades financieras frente a las vulnerabilidades económicas 

derivadas de la pandemia del virus SARS-CoV2 (COVID-19). Estas reformas buscan que 

se grave los ingresos excesivos que las grandes corporaciones multinacionales y/o 

pertenecientes a sectores “oligopolizados”. 

 

 

Anuncia SAT denuncias contra 43 “factureras” 

Con fecha 23 de junio de 2020 el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informa que 

presentará un primer paquete de denuncias en contra de 43 empresas “factureras” por 

delitos de evasión fiscal y en algunos casos por lavado de dinero y operaciones criminales. 

 

 

Ingresos por arrendamiento en el extranjero 

La LISR establece los lineamientos generales para que las personas físicas paguen el ISR 

por los ingresos que obtengan de acuerdo con la actividad que realizan. El artículo 90, 

octavo párrafo de la mencionada ley, regula los recursos pagados por los extranjeros 

indicando que no se deben acumular en los pagos provisionales que presenten los 

contribuyentes con excepción de los ingresos obtenidos por sueldos, salarios y conceptos 

asimilados. 

Dicho ordenamiento legal da la pauta para que los contribuyentes tengan un régimen fiscal 

dependiendo de las actividades económicas que realicen. Dentro de las operaciones que 

pueden realizar las personas físicas es el otorgamiento del uso o goce temporal de bienes 

inmuebles; y por los ingresos obtenidos, deben presentar declaraciones para contribuir con 

el gasto público. 

 

https://www.fiscalia.com/publicaciones/14158
https://www.fiscalia.com/publicaciones/14161
https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/24/ingresos-por-arrendamiento-en-el-extranjero


 

Gravar a plataformas dejaría ingresos por más de 100,000 millones de pesos 

El cobro adecuado del Impuesto Sobre la Renta (ISR) y del Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) a plataformas digitales que brindan servicios de transporte, 

entretenimiento, hospedaje o aprendizaje, podría dejar ingresos por 100,000 millones de 

pesos, indicó Arturo Herrera, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

“Una vez que nosotros llegáramos a tener un mecanismo estable  (del cobro de impuestos 

a plataformas digitales) esto debería estar representando más de 100,000 millones de 

pesos (…) no es un impuesto nuevo, solo se está mejorando el modo en que se cobra”, dijo 

al participar en la conferencia vespertina  sobre créditos en Palacio Nacional. 

 

 

Vladimir Putin buscará aumentar impuestos a los más ricos en Rusia 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, buscará aumentar los impuestos a las personas que 

ganan más de 5 millones de rublos al año equivalentes a 72 mil dólares quienes están 

considerados de mayor estrato social. 

Así lo anunció durante su campaña para conseguir la aprobación en las votaciones del 

primero de julio, de la cual depende que permanezca a la cabeza del Kremlin después de 

2024. 

Adicionalmente mencionó que a partir del primero de julio entregará apoyos económicos a 

todos los niños menores de 16 años, a quienes dará 10 mil rublos equivalentes a 3 mil 260 

pesos, además prolongará el plazo del pago suplementario a trabajadores sociales hasta 

el 15 de septiembre. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/06/24/gravar-a-plataformas-dejaria-ingresos-por-mas-de-100-000-millones-de-pesos
https://www.adn40.mx/internacional/nota/notas/2020-06-24-10-06/vladimir-putin-buscara-aumentar-impuestos-a-los-mas-ricos-en-rusia


Notas Covid-19 

 

Industria clínica eleva el precio recomendado para el antiviral remdesivir 

El Instituto de Revisión Económica y Clínica de Estados Unidos elevó su precio 

recomendado para el medicamento remdesivir de Gilead Sciences, al sugerir que el 

antiviral podría venderse en hasta 5,080 dólares en base a los beneficios demostrados en 

pacientes con Covid-19. 

El grupo con sede en Boston había recomendado anteriormente un precio cercano a 4,500 

dólares por un tratamiento de diez días con remdesivir. 

 

 

Tienen CDMX 10 días de reducción en la ocupación hospitalaria 

La Ciudad de México acumula 10 días en la ocupación hospitalaria a la baja, en cuanto a 

casos por Covid-19. 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó durante la conferencia matutina con el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador sobre los avances en la materia. 

 

 

345 mil negocios impulsan reactivación económica en CDMX: Sedeco 

El titular de Sedeco, Fadlala Akabani Hneide, mencionó que, con el reinicio de operaciones 

de buena parte de los establecimientos de barrio y la industria manufacturera, anunciadas 

por el Gobierno capitalino, se impulsará más rápidamente la reactivación económica. 

“Reiniciaron actividades un estimado de 83 mil 149 negocios en la primera semana de 

transición hacia el semáforo naranja, equivalente a 757 mil 597 personas, lo que empieza 

a generar un impulso económico en camino a la activación del semáforo naranja”, indicó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Industria-clinica-eleva-el-precio-recomendado-para-el-antiviral-remdesivir--20200624-0044.html
https://heraldodemexico.com.mx/cdmx/tienen-cdmx-10-dias-reduccion-en-ocupacion-hospitalaria-sheinbaum-mananera-baja-covid-19/
https://www.contrareplica.mx/nota-345-mil-negocios-impulsan-reactivacion-economica-en-CDMX-Sedeco202024639


 

Aún no se llega al pico del coronavirus en América, advierte la OMS 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) advirtió que el continente americano 

aún alcanza el pico de la pandemia por coronavirus covid-19, en momentos en que el 

organismo espera unos 10 millones de nuevos casos para la próxima semana. 

"Esperamos llegar a un total de 10 millones de casos la semana que viene", dijo el jefe del 

organismo, Tedros Adhanom Ghebreyesus. 

El actual epicentro mundial de la pandemia, América Latina acumula 2.16 millones de 

contagios y más de 100 mil muertes, de los cuales más de la mitad se han registrado en 

Brasil. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/internacional/latinoamerica/coronavirus-llega-pico-alto-america-advierte-oms


Notas Pensiones 

 

El 1 de julio se adelantarán 4 meses de pensión para adultos mayores: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este miércoles que a partir del 1 de 

julio se entregará el equivalente a cuatro meses de pagos de la pensión para adultos 

mayores. 

"Aprovecho para informar que el día 1 de julio se van a dispersar cuatro meses de pensión 

para adultos mayores, se va a adelantar la pensión, se van a entregar cuatro meses el 1 de 

julio, o sea, julio, agosto, septiembre y octubre, para que los adultos mayores traten de estar 

como lo han venido haciendo, guardados, cuidándose", apuntó. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/se-dispersara-el-equivalente-a-4-meses-de-la-pension-para-adultos-mayores-el-1-de-julio-lopez-obrador


Notas Presupuesto y Gasto 

 

Presenta Lozoya iniciativa para eliminar presupuesto de campañas en 2021 

El alcalde de Parral, Alfredo Lozoya Santillán entregó en la Oficialía de Partes del Congreso 

del Estado un exhorto para que en las próximas elecciones se elimine el presupuesto 

público para campañas y se destine el recurso a la crisis económica del COVID-19. 

 Lozoya Santillán mencionó que el presupuesto para las campañas electorales del 2021 es 

de 250 millones de pesos que en lugar de utilizarse para fines políticos, debieran servir a la 

atención de las necesidades que surgieron tras la pandemia. 

 

 

Gasto en infraestructura se hundió 40%: CIEP 

De 2013 a 2020 el gasto público en infraestructura se ha desplomado 40% en términos 

reales, reveló el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). 

 

“El gasto público en infraestructura ha decrecido en términos reales durante el lapso 

analizado, generando infraestructura insuficiente que, a través de carencias energéticas, 

sanitarias, educativas y de vivienda, impacta en el desarrollo económico y humano de la 

población”, señala el instituto en su investigación Infraestructura en México: prioridades y 

deficiencias del gasto público. 

Entre 2010 y 2020, los sectores en donde más se ha concentrado el gasto en inversión 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.omnia.com.mx/noticia/148407/presenta-lozoya-iniciativa-para-eliminar-presupuesto-de-campanas-en-2021
https://idconline.mx/corporativo/2020/06/24/gasto-en-infraestructura-se-hundio-40-ciep
https://ciep.mx/wp-content/uploads/2020/06/Gasto-en-Infraestructura-CIEP-Jun_22_2020-v2.pdf
https://ciep.mx/wp-content/uploads/2020/06/Gasto-en-Infraestructura-CIEP-Jun_22_2020-v2.pdf
https://ciep.mx/wp-content/uploads/2020/06/Gasto-en-Infraestructura-CIEP-Jun_22_2020-v2.pdf


Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.73 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         23.12                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

Dólar supera los 23 pesos en bancos tras repunte de casos de COVID-19 en EU 

El dólar superó este miércoles la barrera de los 23 pesos en bancos, en medio de nuevos 

casos de COVID-19 que se dispararon en Texas, Florida, Arizona y California, y el 

crecimiento de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y Europa. 

En ventanilla bancaria, el dólar se cotiza en 23.12 pesos, según Citibanamex. 

De acuerdo con datos del Banco de México, la moneda local se depreció 1.31 por ciento, 

con lo que se ubicó en las 22.73 unidades, esto en el ámbito interbancario. 

 

 

Prevé FMI desplome de 10.5% en PIB de México 

En su reporte Perspectivas de la Economía Global de junio, el FMI espera que la economía 

de México, fuertemente influenciada por sus lazos con Estados Unidos, se contraiga 10.5 

por ciento en este año, una reducción drástica frente a la caída prevista de 6.6 por ciento 

en abril. 

Las economías de América Latina sufrirán una contracción más estruendosa de lo 

anticipado este año debido a la pandemia de coronavirus, lideradas por México y Brasil, dijo 

este miércoles el Fondo, en momentos en que la región enfrenta elevadas tasas de 

infección que obstaculizan la recuperación. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/mercados/el-peso-se-descalabra-frente-al-dolar
https://www.reforma.com/preve-fmi-desplome-de-10-5-en-pib-de-mexico/ar1973079?v=5


 

 

‘ESTOY OPTIMISTA’: PRESIDENTE SOBRE CAÍDA DEL PIB QUE PREVÉ EL FMI 

Aun cuando las estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI) prevén una caída en 

la economía mexicana de más de un 10 por ciento para este año, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador insistió en que sigue optimista, porque el país se recuperará pronto 

de la crisis económica, ya que en julio próximo se dejarán de perder empleos en el país. 

"Yo estoy optimista a partir de datos objetivos, datos reales, datos duros, y sostengo que 

nos vamos recuperar pronto (...) el trimestre más difícil sin duda es éste; abril, mayo y junio 

y el dato más sólido que se tiene es el de la pérdida de empleos y repito en abril se perdieron 

555 mil empleos, ya en mayo fueron 340 mil, ya tocamos fondo y en lo que va de junio, 

hasta ayer 85 mil empleos perdidos (...) ¿Qué estimo para finales de junio? 120, 130 mil y 

julio ya no va haber pérdida de empleo, ése es mi pronóstico", sostuvo el mandatario al fijar 

su postura respecto a las previsiones del Fondo Monetario Internacional. 

 

Crisis económica mundial, incierta y peor de lo esperado: FMI 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió hoy que la crisis económica por 

la pandemia no tiene parangón y que la recuperación todavía es incierta, por lo que recortó 

fuertemente sus previsiones de abril a una contracción de la economía 

global de 4.9% en 2020. 

La "profunda contracción" - más aguda que la primera estimación de una caída del PIB de 

un 3% este año hecha en abril - está marcada por una "incertidumbre generalizada", debido 

a que todavía se desconoce la magnitud y la duración del golpe por 

la pandemia del coronavirus que ha dejado 472 mil muertos en todo el mundo. 

 

BMV y Biva caen por mayor temor en el mercado; Inbursa pierde 3.54% 

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) negocia con pérdidas en las primeras operaciones 

del miércoles. La plaza accionaria local abrió en línea con sus pares de Wall Street, que 

operan presionadas por un sentimiento de temor entre los inversionistas debido al aumento 

de las cifras de coronavirus en zonas de Estados Unidos. 

El referencial índice S&P/BMV IPC, compuesto por las 35 acciones de mayor liquidez en el 

mercado mexicano, pierde -0.74% y se ubica en un nivel de 37,934.31 puntos. En la 

segunda bolsa de valores de México, la Bolsa Institucional de Valores (Biva), el índice 

principal FTSE BIVA se mueve -0.84% a un nivel de 779.59 puntos. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/estoy-optimista-lopez-obrador-sobre-caida-del-pib-que-preve-el-fmi/1390049
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CFE sale al rescate de planta eléctrica de Tuxpan tras cancelación de Iberdrola 

El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, informó que la planta de generación 

eléctrica en el municipio de Tuxpan continúa en pie, pero al ser un proyecto de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) ellos lo licitarán. 

“Desde acá por Tempoal me comuniqué con nuestra amiga Rocío Nahle, secretaria de 

Energía, y me ha confirmado que el proyecto para Tuxpan se mantiene, pero que es de la 

CFE y la empresa del estado licitará su construcción donde empresas veracruzanas tendrán 

la oportunidad de trabajar”, señaló en un mensaje de Twitter. 

 

 

México no participa en subastas: AMLO pide a Banxico cuidar reservas 

El presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que México no participa en 

subastas, por lo que pidió al Banco de México a cuidar las reservas que se tienen, ya que 

debe actuar con prudencia y haya disciplina. 

En el Salón Tesorería del Palacio Nacional López Obrador externó que la Secretaría de 

Hacienda no entra a las subastas y no habrá de pedir créditos, por lo que se habrá de tomar 

otras medidas para salir de la crisis económica que se vive en México. 

 

 

Sheinbaum anuncia plan de reactivación para la CDMX; se busca generar más de 987,000 

empleos 

El programa de reactivación económica consistirá en una inversión total de 76,267 millones 

de pesos que se repartirán en apoyos sociales (incentivos al empleo), obras públicas y 

privadas.  

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, informó el plan de 

reactivación económica para la capital con el que se busca fortalecer de manera particular 

en la conservación y generación de empleos para hacer frente los efectos de la pandemia 

del Covid-19.  
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Banco de México asigna 3,520 millones de dólares en subasta  

Banco de México (Banxico) asignó este miércoles 3,520 millones de dólares en una subasta 

de financiamiento en dólares, como parte de una serie de medidas para dotar de liquidez al 

mercado local. 

La transacción, en la que se ofrecieron 7,000 millones de dólares, pertenece a línea ‘swap’ 

que abrió en marzo la Reserva Federal de Estados Unidos. 

El monto demandado en la subasta, con vencimiento el 18 de septiembre de este año, fue 

de 3,520 millones de dólares, según el portal del banco central de México. 

 

 

Plan de reactivación de la economía de CDMX contempla la creación de 987,000 empleos  

 Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de Ciudad de México, dio a conocer este miércoles 

su plan para reactivar la economía de la capital tras el paso de la pandemia de COVID-19 

Durante la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, la 

funcionaria informó el programa busca la creación de 987 mil 183 empleos, 554 mil 800 

directos y 432,383 indirectos. 

 

 

Licitará CFE central en Tuxpan 

Tras la cancelación de Iberdrola, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) retomará el 

proyecto en el Municipio de Tuxpan, aseguró el Gobernador de Veracruz, Cuitláhuac 

García.  

 

El Mandatario afirmó en un tuit que la Secretaria de Energía, Rocío Nahle, le confirmó que 

la empresa productiva licitará la construcción a empresas nacionales, luego que la 

trasnacional española no llegó un acuerdo con CFE en la distribución de gas. 
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Reunión entre AMLO, Trump y Trudeau fue propuesta de México, afirma Ebrard 

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, dijo que el 

gobierno de México planteó una reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador 

y los mandatarios de Estados Unidos y Canadá para iniciar una nueva etapa trilateral de 

bienestar y crecimiento económico ante la entrada en vigor del T-MEC.  

A través de su cuenta de Twitter, el canciller afirmó que plantearon esta reunión al 

presidente estadunidense Donald Trump y al primer ministro Justin Trudeau con motivo del 

inicio del nuevo tratado comercial entre las tres naciones. 

 

 

Alista AMLO viaje a EU para ver a Trump por T-MEC 

 El Presidente López Obrador dijo que es muy probable que pronto se reúna con su 

homólogo de EU, Donald Trump en el marco del inicio del tratado comercial T-MEC. 

 

Comentó que le gustaría que el Premier de Canadá, Justin Trudeau participe en el 

encuentro. 

 

 

México propone reunión con Donald Trump y Justin Trudeau por inicio del T-MEC 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, dio a conocer que el Gobierno de 

México propuso un encuentro con los mandatarios de Estados Unidos y Canadá, con motivo 

de la entrada en vigor del TMEC. 

"El Gobierno de México ha propuesto que con motivo de la entrada en vigor del TMEC (1o 

de julio) pueda darse encuentro con los mandatarios de EU y Canadá", señaló Marcelo 

Ebrard a través Twitter. 
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Necesario fortalecer estado de derecho para mayor inversión y recaudación: Banorte 

El conjunto de estabilidad macroeconómica, buenas políticas distributivas y el buen manejo 

del estado de derecho han logrado detonar en distintas economías mayores tasas 

de crecimiento económico, así como bienestar social y equidad, lo que ha generado 

atracción de la inversión y mejor recaudación de impuestos, aseguró Banorte. 

En el podcast Norte Económico, Alejandro Padilla, analista del grupo financiero, aseguró 

que en el caso de México, es necesario fortalecer el estado de derecho y contar con 

estabilidad macroeconómica para que con certeza jurídica se logre incentivar la inversión y 

se paguen impuestos de manera mucho más eficientes. 

 

 

México inicia exportación de uva a Corea del Sur 

El titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos, informó 

que México inició la exportación de uva de mesa hacia Corea del Sur, lo que beneficiará a 

productores mexicanos de Sonora. 

“Desde la semana pasada empezamos ya con la exportación de uva de mesa a Corea del 

Sur. Esto beneficia a los productores principalmente de Sonora (…) Vamos a exportar 125 

mil 380 toneladas de uva”, indicó en entrevista para MILENIO Televisión. 

 

 

AMLO: OMC se fortalecería con dirección de Jesús Seade 

El presidente Andrés Manuel López Obrador respaldó la candidatura de Jesús Seade para 

presidir la Organización Mundial de Comercio (OMC), al asegurar que es un gran 

negociador y no estaría subordinado a nadie. 

En la conferencia mañanera, dijo que el gobierno mexicano lo está apoyando porque Seade 

es un experto en comercio exterior y la OMC es fundamental para garantizar que haya libre 

mercado y que no haya predominio de las hegemonías. 

“Que no haya represalias; que no se utilicen como mecanismos de castigo los aranceles, el 

impedir que circulen libremente las mercancías y lograr acuerdos comerciales". 
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Lo peor de la crisis del covid-19 fue en segundo trimestre, recuperación es incierta: FMI 

El Fondo Monetario Internacional(FMI) estima que los mayores efectos económicos por 

la pandemia del covid-19 ya pasaron, se dieron en el primer trimestre de 2020 y, 

especialmente, en el segundo; sin embargo, aunque ya se ven signos de recuperación en 

algunos países, hay contracciones en otros y las señales de recuperación son inciertas, 

puesto que todavía no hay una solución a la crisis de salud. 

La consejera económica y directora del Departamento de Investigación del FMI, Gita 

Gopinath, explicó que si bien en los siguientes meses podría haber noticias de tratamientos 

y vacunas contra el covid-19, también puede suceder que el virus no se contenga y con ello 

venga una segunda ola de contagios, a lo que se suma la posibilidad de tensiones 

geopolíticas. 

 

Estimación del FMI sobre PIB es muy pesimista, dice AMLO 

Al calificar como “muy pesimista” la estimación del Fondo Monetario Internacional 

(FMI) sobre una caída de 10.5 por ciento del PIB, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador afirmó que ya hay indicios de que se está recuperando la economía nacional tras 

la pandemia de coronavirus. 

Durante la conferencia mañanera, estimó que durante este mes se perderán alrededor de 

130 mil empleos, sin embargo, en julio comenzarán a retomarse las contrataciones, por lo 

que insistió que la economía del país se va a reactivar con un efecto de “V” en las gráficas. 

 

 

Estima FMI desplome mayor al previsto en economías de América Latina 

Las economías de América Latina sufrirán una contracción más estruendosa de lo 

anticipado este año debido a la pandemia de coronavirus, indicó este miércoles el Fondo 

Monetario Internacional (FMI), en momentos en que la región enfrenta elevadas tasas de 

infección que obstaculizan la recuperación. 

En su reporte Perspectivas de la Economía Global de junio, el FMI recortó su cálculo para 

la variación del PIB de la región a un declive de 9.4% en 2020, en relación a la baja de 4.2% 

estimada en abril, ya que los efectos del Covid-19 han sido más profundos de lo esperado 

en el primer trimestre. 
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Notas Nacionales 

 

Suman 7 muertos por sismo en Oaxaca; calculan hasta 2 mil viviendas afectadas 

Esta mañana, el gobernador Alejandro Murat y autoridades de Protección Civil informaron 

que el número de víctimas mortales en Oaxaca llegó a siete, luego de confirmarse la muerte 

de otro hombre, por lo que hasta ahora se contabilizan cinco hombres y dos mujeres 

fallecidos.  

Las defunciones ocurrieron una en Valles Centrales, tres en la Sierra Sur, dos en el Istmo 

y una en la Costa. También se reporta un total de 11 heridos, de los cuales, solo cinco se 

encuentran hospitalizados. 

El gobernador lamentó el número de víctimas y envió sus condolencias a las familias de los 

fallecidos.  

 

 

Pide AMLO cuidar fondos de declaratorias de emergencia 

El presidente Andrés Manuel Lopez Obrador acusó que en sexenios pasados los fondos de 

las declaratorias de emergencia eran utilizados para robar y no se ayudaba a la gente que 

necesitaba el apoyo ante desastres naturales, por lo que pidió a David León, coordinador 

nacional de Protección Civil, a ser cuidadoso y que estas declaraciones de emergencia no 

den motivos a actos de corrupción. 

En conferencia de prensa, David León, coordinador nacional de Protección Civil, informó 

que ayer mismo se recibió la solicitud del gobierno del estado de Oaxaca de la declaratoria 

de emergencia para 50 municipios de la entidad por las afectaciones del movimiento 

telúrico. 

 

  

Sánchez Cordero instala la Comisión de Amnistía 

La secretaria de Gobernación Olga Sánchez Cordero, informó que ya instaló la comisión de 

Amnistía. Ello debido a que, según declaró, se tienen 2 mil 487 peticiones de liberación y el 

presidente Andrés Manuel López Obrador cumpliría de esta forma con su compromiso 

respecto a brindar justicia a todos los mexicanos independientemente de su situación 

económica. 

Respecto a las solicitudes, 2 mil 16 pertenecen al fuero común, 56 son del fuero federal, 

496 no tienen claro el nivel de competencia y nueve de quienes pidieron el apoyo y ya están 

en libertad. 
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Se acatará orden de Juez para detener obras del Tren Maya aunque detrás hay tintes 

políticos 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó que luego que el Juzgado Segundo 

de Distrito de Amparo ordenó detener las obras de tramo 1 del Tren Maya, se acatará la 

disposición judicial, pero dijo que detrás de este tema, hay intereses políticos. 

“Vamos a cumplir con la autoridad, y si un juez nos ordena detener una obra vamos a 

cumplir, vamos a hacerle caso, vamos a respetar a la autoridad”, indicó en su conferencia 

mañanera desde el Palacio del Ayuntamiento, en la Ciudad de México. 

 

 

Pide Muñoz Ledo defender autonomía del INE 

El diputado Porfirio Muñoz Ledo se posicionó a favor de defender la autonomía e 

independencia del Instituto Nacional Electoral (INE) para elegir a los cuatro futuros 

consejeros electorales que están pendientes de designación con vigilancia ciudadana y de 

todos los partidos. 

Hizo también un llamado al consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova para hacer los 

cambios necesarios para proteger a la institución y fortalecerla, pues destacó la importancia 

de esta como el fruto de la transición democrática. 

 

 

 

Prevén elegir a consejeros del INE el 22 de julio 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados prevé el nombramiento de 

cuatro consejeros y consejeras para el Instituto Nacional Electoral (INE) el 22 de julio. 

 

En reunión, los coordinadores parlamentarios revisaron con integrantes del Comité Técnico 

de Evaluación el acuerdo para reactivar el proceso de selección, suspendido desde marzo 

a raíz de la contingencia por la epidemia de coronavirus. 
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Prisión preventiva a familiares de 'El Marro' 

La mamá de José Antonio Yépez “El Marro”, así como tres mujeres y un hombre 

permanecerán en prisión preventiva hasta el 27 de junio, cuando un juez de control 

determine si los vincula a proceso penal por delitos contra la salud. 

La juez Eva Medina Manzano calificó de legal el arresto de la mamá y una prima de “El 

Marro” y de las personas detenidas en un cateo realizado el sábado en la comunidad de 

San Isidro de Elguera, del municipio de Celaya. 

Posterior a los arrestos, gente ligada al Cártel Santa Rosa de Lima (CSL) quemó vehículos 

para bloquear vialidades y atacó negocios. 

 

Dan 34 años de cárcel a 'El Antiguo',miembro del cártel Jalisco Nueva Generación 

Un juez federal sentenció a 34 años ocho meses de prisión a Julio César Chávez López, El 

Antiguo, jefe de plaza del cártel Jalisco Nueva Generación, en el municipio de Tepatitlán de 

Morelos. 

La Fiscalía General de la República (FGR) lo responsabilizó de los delitos de acopio 

de armas de fuego, posesión de cartuchos de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas y 

portación de arma de fuego sin licencia. 

 

Enfrentamiento en Caborca fue una disputa entre criminales: Durazo 

Los hechos ocurridos en Caborca, Sonora, se deben a que diversas organizaciones 

criminales se disputan el territorio, explicó este miércoles Alfonso Durazo, secretario de 

Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 

"Se le ha venido dando seguimiento a este conflicto entre diversos grupos, 

diversas organizaciones criminales que están en una disputa interna por el control 

territorial en virtud de la ubicación estratégica que tiene para el trasiego de drogas y tráfico 

de personas", apuntó en la conferencia matutina. 
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Al menos 9 lesionados tras desplomarse techo de parroquia de Zapopan, Jalisco 

Al menos nueve personas resultaron lesionadas al desplomarse la estructura del techo de 

una parroquia en Zapopan, Jalisco. 

De acuerdo con testigos, se encontraban en la misa de 12 y había unas 20 personas en 

la Parroquia de Corpus Christi, en la avenida Manuel Clouthier, cuando se vino abajo el 

techo y cayó sobre los feligreses.  

Varias ambulancias llegaron al lugar para atender a los heridos. En videos en redes 

sociales se pudo apreciar a personas de la tercera edad con vendajes en la cabeza que 

eran trasladadas en camina a las ambulancias que llegaron hasta el lugar. 
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Notas Internacionales 

 

 

De Florida a California, el nuevo epicentro del Covid-19 en EU 

Miami. Aumentos récord de casos, alza de hospitalizaciones y enfermos cada vez más 

jóvenes: el sur de Estados Unidos, de Florida a California, se ha convertido en el epicentro 

del coronavirus en el país y sus autoridades locales amenazan con imponer nuevas 

restricciones. 

Como señal del cambio de situación del país, los dos primeros focos de la pandemia en 

Estados Unidos, Nueva York y Nueva Jersey, así como el vecino estado de Connecticut, 

decretaron el miércoles cuarentena obigatoria para quienes viajen desde los estados que 

están registrando estos aumentos. 

 

La ONU exige a Israel que abandone sus intenciones de anexionarse parte de Cisjordania 

El secretario general de la ONU, António Guterres, pidió este miércoles a Israel que 

abandone sus planes de anexión de partes de Cisjordania, y advirtió que, en caso de que 

finalmente esos planes se materialicen, sería una “violación muy seria de la legislación 

internacional” 

Guterres alertó durante la apertura de una reunión del Consejo de Seguridad de Naciones 

Unidas de que el mundo está “en un momento crucial” respecto a la situación de la crisis 

entre Israel y Palestina. La cumbre, precisamente, se centra en tratar el tema de la posible 

anexión, que según el gobierno israelí empezaría el próximo 1 de julio. 

Normalmente Guterres no participa en este tipo de sesiones, pero se dirigió al Consejo para 

advertir que los planes de Israel serían un paso unilateral que dañaría cualquier perspectiva 

de regresar a las negociaciones de paz en Oriente Medio. 

 

Corte de EU ordena a la justicia abandonar el caso contra Michael Flynn 

Después de semanas recibiendo golpe tras golpe, este miércoles en la mañana, el 

presidente de EU, Donald Trump, recibió una buena noticia para él: una corte de 

apelaciones federal falló dejar el caso penal contra Michael Flynn, quien fue el primer asesor 

en seguridad nacional del mandatario republicano y quien admitió al FBI haber mentido 

sobre sus vínculos con Rusia. 

Concretamente, la corte de apelaciones del distrito de Washington D.C. determinó que el 

juez de distrito Emmet G. Sullivan obró mal al fallar en favor de bloquear la decisión del 

departamento de Justicia de EU de abandonar el caso.  
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En China venden carne de perro pese a oposición del Gobierno 

La pandemia por coronavirus hizo que las autoridades pusieran mayor atención en el 

comercio y consumo humano de animales exóticos, por ello, el Gobierno de China aprobó 

una ley que prohíbe el comercio y consumo de animales salvajes, pero los perros siguen 

vulnerables. En De10.mx te contamos los detalles... 

Aunque la ley no se aplica específicamente a los canes, el Ministerio de Agricultura de 

China reclasificó a los perros como mascotas y los eliminó de la lista de animales 

comestibles. Sin embargo, el grupo Human Society Internacional denunció que la venta e 

ingesta de su carne aún se lleva a cabo en el famoso Festival de Carne de Perro, 

inaugurado en Yulin, el pasado 21 de junio. 
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